

Babysitterkurs für jugendliche und Vermittlung an Alleinerziehende Juca Jugendcafé Leer - ein Projekt der ev.-luth. Jugend im Kirchenkreis Leer



Die Kurse umfassten jeweils 20 Unterrichtsstunden zu den Themen:

- Entwicklung des Kindes in den ersten Lebensjahren
- Ernährung und Pflege des Kindes
- Altersgerechte Spielangebote
- Unfallverhütung und erste Hilfe bei Säuglingen und Kleinkindern
- Rechte und Pflichten als Babysitter
- Aufgabenbereiche und Verdienstmöglichkeiten des Babysitters

Die Arbeit als Babysitter in einer fremden Familie fördert zunächst die soziale Kompetenz der Jugendlichen, ein Kriterium, das derzeit auf dem Arbeitsmarkt zunehmend an Bedeutung gewinnt:

Verlässlichkeit

Die Jugendlichen lernen durch das zuverlässige Einhalten von Absprachen, für die Eltern und die zu betreuenden Kinder ein verlässlicher Partner zu sein.

Verantwortung

Sie übernehmen die Aufsichtspflicht für die Kinder und gestalten / organisieren eigenverantwortlich den Ablaufes der Betreuungszeit, was zudem ein hohes Maß an Flexibilität, Belastbarkeit und Organisationstalent erfordert.

Weiterhin sind sie gefordert, sämtliche Entscheidungen, die im Zusammenhang mit dem Kind und der Betreuung stehen, eigenständig zu treffen und zu verantworten.

Anpassungsfähigkeit / Toleranz

Sie sind immer wieder gefordert, sich auf die unterschiedlichen Erziehungsstile in den Familien und auf die verschiedenen Charaktere der Kinder einzustellen.

Stärkung des Selbstwertgefühls

Positive Erfahrungen im Umgang mit anderen Menschen sowie das Erleben und Erfahren der eigenen Fähigkeiten unterstützen die Entwicklung eines positiven Selbstbildes der Jugendlichen und stärken somit nachhaltig ihr Selbstwertgefühl.

Vor allem vor dem Hintergrund der häufig negativen Erfahrungen, die viele jungen Menschen im Bereich ihrer schulischen Ausbildung machen, kommt dem positiven Einfluss, den die genannten Erfahrungen auf die Persönlichkeitsentwicklung und somit der Entwicklung einer tragfähigen eigenen Identität der Jugendlichen hat, eine besondere Bedeutung zu.

Das Interesse war leider nicht so groß, wie zu Beginn angenommen. Hierbei spielt allerdings die von LOS gesetzte Altergrenze eine Rolle - jüngere Interessenten konnten nicht angenommen werden. Für Jugendliche im Abschlussjahr sind vielfach andere Themen wichtig.

Träger

Juca
Jugendcafé Leer
ev.-luth. Jugend im
Kirchenkreis Leer

Kontakt

Frau Boden
Frau Holtz

Beteiligte

Es haben 9 Personen
teilgenommen

Kooperations- Partner

Bürgerzentrum Ledatreff,

PRINT-Projekt